

Estudiantes de MAIA muestran a niños cómo reusar materiales de desecho en Salvemos la Playa 2015

“Toda actividad es útil, nosotros intentamos demostrar mediante las actividades del taller que los materiales antes de convertirse en basura pueden volverse a reusar, que podemos darles una vida útil antes de desecharlos, entonces en este caso, los niños, los adolescente y las familias se dan cuenta que las cajas de leche, las bolsas de papas fritas, el periódico, las latas de conserva y otros materiales pueden ser ocupados de otra manera”.



Consulta video: <https://youtu.be/PkhC6lTi8ds> o da clic a la imagen.

El pasado 19 de septiembre se llevó a cabo la Campaña de Limpieza XXX de Playas y Arroyos Tijuana-Rosarito-Tecate, celebrando con ello el 15 aniversario de Salvemos la Playa y los 30 años del Día Internacional de la Limpieza Costera. En esta segunda jornada de limpieza en el año, se recolectaron 7 mil 301.1 kilogramos de residuos sólidos que contaminaban arroyos, ríos, canales y playas de los cinco municipios de Baja California (Tijuana, Rosarito, Ensenada, Tecate y, por primera vez, Mexicali), y participaron más de dos mil setecientas personas de todas las edades.

Como parte de la labor de concienciación sobre la reducción, el reciclaje y el reuso de los residuos, los estudiantes de la Maestría en Administración Integral del Ambiente se unieron a la jornada impartiendo el **Taller de manualidades ecológicas**, al cual asistieron cerca de 50 personas, entre niños, padres, madres y demás familiares, luego de una intensa jornada de limpieza que inició a las 8 de la mañana.

Desde las 10 horas, los estudiantes de la MAIA, acompañados de la Dra. Araceli Almaraz, Directora General de Docencia, y el Dr. Carlos Vázquez, Director de la MAIA, mostraron a los interesados cómo armar carteras con material de reuso a través de bolsas de papa fritas, cajas de leche y diferentes materiales; también cómo forrar latas de conserva y a realizar tapetes con periódico, entre otras manualidades con los infantes.

Yuritzi Llamas Mangin, alumna de la MAIA de El Colef, comentó que las actividades realizadas tuvieron el objetivo de hacer ver a los asistentes que las cosas pueden tener una segunda oportunidad antes de desecharlas, y agregó que: “toda actividad es útil, nosotros intentamos demostrar mediante las actividades del taller que los materiales antes de convertirse en basura pueden volverse a reusar, que podemos darles una vida útil antes de desecharlos, entonces en este caso, los niños, los adolescentes y las familias se dan cuenta que las cajas de leche, las bolsas de papas fritas, el periódico, las latas de conserva y otros materiales pueden ser ocupados de otra manera”.

Esta es la tercera vez que estudiantes de la MAIA participan en Salvemos la Playa. En el mes de marzo impartieron el taller **Nadando en basura**, en el que se les contaba un cuento a los niños sobre la problemática a la que se enfrentan los animales marinos al buscar alimento y toparse con la basura en las aguas. Al respecto Yuritzi comentó: “Fue un taller interactivo, se puso una casa de campaña con botellas de plástico adentro y en algunas se pegaban peces de papel y tenían que buscarlos, a los niños se les ponía una mascarita de lobo marino, entonces se caracterizaban y entraban al mar de basura a buscar su comida”.

La estudiante de la MAIA reconoció el impulso de sus maestros y el esfuerzo incansable del Proyecto Fronterizo de Educación Ambiental, para concretar estas importantes actividades de limpieza, de concienciación y de defensa del ecosistema.

En esta jornada, participaron también con talleres las organizaciones Hidrocultura Orgánica, Fundación Ángeles, Fundación Esperanza, Unión de Líderes, Provida Animal, Fundación Que Transforma y Proyecto Fronterizo de Educación Ambiental, entre otras.